

HABLA LA ZONA BANANERA

APARECE UN AGENTE DIVISIONISTA EN COTO

En nuestra edición anterior informamos de los propósitos de Gobierno para tratar de poner en la zona bananera agentes divisionistas del movimiento obrero, pagándoles jugosos sueldos. Después de muchos intentos hechos por medio de un tal Alvaro Rojas para obtener los servicios de un "líder" en el Sector de Coto, parece que el Gobierno se decidió a llevar adelante su plan por medio de la FETRABA. Decimos esto por las siguientes razones:

El Sector de Coto, compuesto por once fincas bananeras, se ha mantenido siempre sólidamente unido alrededor del Sindicato Independiente afiliado a la FOBA. El citado Alvaro Rojas apareció en este sector después de la huelga de Puerto González Viquez y le ofreció a varios trabajadores un buen sueldo con tal de que trabajaran a la CCT Rerum Novarum para crear un sindicato gubernista y patronal. Dicho señor fracasó en sus gestiones. Pero recientemente, aparición Alfredo Mora Villalobos con un manifiesto a los trabajadores de Coto diciéndoles que él está al servicio de la FETRABA y llamándoles a constituir un nuevo sindicato. Lo que nos hace suponer que el plan divisionista se quiere llevar a la práctica por medio de la FETRABA es que a Mora Villalobos le había hecho un ofrecimiento de pagarle C 500.00 mensuales la Rerum Novarum, pero ahora aparece con la FETRABA devengando seguramente el mismo sueldo. Y hay algo más sospechoso que ha ocurrido

con Mora Villalobos: a este señor lo despidió la Bananera después de que los trabajadores de Coto lo habían nombrado como uno de sus tres delegados para el Conflicto Colectivo que va a planter próximamente, pero pagándole sus prestaciones. Después, parece en su papel divisionista al servicio de la FETRABA.

Esta es la breve historia de Mora Villalobos. La FOBA nos ha pedido

denunciario ante los trabajadores bananeros para que le rechacen sus andanzas. Los bananeros de Coto, que siempre han estado unidos alrededor de la FOBA, saben muy bien cuánto vale la unidad para tener éxito en sus luchas frente a un patrón tan poderoso como lo es la Bananera. Es por eso que estamos seguros que Mora Villalobos fracasará en su triste papel de agente divisionista; los trabajadores le impedirán que tenga éxito.

ABUSOS DEL CAPATAZ FCO. OTERO

El capataz Francisco Otero le niega las vacaciones a los trabajadores, los obliga a trabajar jornada extraordinaria sin el pago que señala el Código de Trabajo, y tiene una fonda a la que tienen que ir a comer una pésima alimentación: sopa de yuca y tiquis-

que, sin carne; arroz y frijoles mal cocinados y un vaso de agua, la "burra" de la mañana no se puede comer por lo ma'a y sucia. Ni siquiera les proporciona cuchara para comer y encima de esto les da un trato grosero en su trabajo.

Tuvo que pagar la curación de su hijo con la ayuda económica de sus compañeros

Esto ocurrió en Coto 45. Don Domingo Bermúdez Carvajal se vio obligado a pagar C 450.00 por la curación de su hijo, que se vió entranche de muerte. Los trabajadores de Coto 45 en un hermoso acto de solidaridad

promovido por José Obregón y Socorro Salazar, hicieron una colecta para ayudarlo a Bermúdez a pagar esa cuenta. Así cumple la Compañía sus ofertas de tratamiento médico gratuito para sus trabajadores y familiares.

Indebida retención de subsidios

La Bananera retiene indebidamente los subsidios por enfermedad y por accidentes de trabajo. En solo Coto 51 estaban retenidos los subsidios de 19 trabajadores, en Coto 45, 46 y 43 también hay varias retenciones. Con la intervención del Sindicato de la FOBA se le pagó a una parte y todavía se le debe a un numeroso grupo.

Un proceder que no debe repetirse

El mandador de finca 7, de la Bananera, despidió a un trabajador basado en una intriga de un capataz. El representante del Sindicato de la FOBA, Félix Juárez, hizo gestiones para que se le reintegrara al trabajo y obtuvo éxito. Pero el mismo día que el trabajador tenía que volver al trabajo, sin que se rompiera su récord anterior, vino y pidió su liquidación y cobró los salarios que le debían. El resultado es que la empresa se aprovechó de esto para negarse a

darle trabajo. Todo trabajador debe poner sus problemas en manos del Sindicato y atender las instrucciones que le den sus dirigentes.

Es difícil la situación de los agricultores del sector de Quepos

Gran cantidad de agricultores de la región de Quepos están frente a una difícilísima situación. Habiendo obtenido tierras en arriendo con la Bananera y teniendo muchos cultivos e iniciados otros, la Compañía ha dispuesto darle todo en arriendo al latifundista German Lutz, quien tiene grandes extensiones de tierra sin cultivar. Además, hay varios de estos agricultores que están en terrenos dentro de la milla marítima y el señor Lutz pretende desalojarlos. Ante la gravedad de la situación los agricultores han dispuesto dirigirse al Presidente de la República pidiéndole su intervención para que se les permita continuar sus cultivos.

UFCO. acusada ante los Tribunales

que liquidó a la Compañía Frutera Sud Americana de Chile. Con esta política monopolizadora, la United perdió muchos millones de colones vendiendo el banano a precios tan bajos que no admitían competencia. Pero los perdió con gusto mientras afianzaba su monopolio. En cambio, cuando se trata de un aumento de salarios de sus trabajadores, por pequeño que sea, la Frutera se niega a con-

cederlo alegando que no lo resiste. Y es miserable con sus trabajadores no sólo en lo que se refiere a los salarios, sino también a la vivienda obrera, a la asistencia médica, a los servicios sanitarios, etc.,

La United Fruit Co. vive por eso, en todas partes donde opera, en un conflicto económico social permanente con sus trabajadores.